

Justicia Social

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local (U. G. T.)

Franco ofrece a Inglaterra el puerto de Almería como zona neutral. En tanto, el «premier» entabla negociaciones con Mussolini sobre el mismo asunto. Vamos a ver, Mr. Chamberlain: ¿Quién está en guerra con nosotros, Franco o Mussolini?

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:

Avenida del capitán Pedro Duro, 80

Teléfono: 84

PRECIO: 0'16

Mahón, martes 5 de Julio de 1938

El Bodeca Año VIII

Núm. 605

En 1914, hubo en Francia e Inglaterra unos hombres que supieron contener las ansias de los imperialistas. En 1938, es solo el pueblo español quien lucha para impedir el establecimiento de la barbarie en Europa

Los «vencedores» están vencidos

A los pocos días de confesar Radio Salamanca que «los rojos están consiguiendo victorias internacionales», se desahacen Franco y Mussolini en elogios a la política de Chamberlain. Las dos cosas están íntimamente ligadas y descubren una vez más la fragilidad del fascismo, que a pesar de todas las amenazas, se declara domesticado en cuanto el domador se decide a enseñar el palo.

La nota radiada tenía una segunda parte que denuncia las aprensiones de nuestros enemigos: «Los vencedores no pueden resultar vencidos. La maniobra de gran estilo que puso fin a la guerra europea, no ha de repetirse». Sin querer, probablemente, los facciosos han puesto el dedo en la llaga. Ni Alemania había vencido, aunque hiciese la guerra sobre territorio ajeno, ni ellos se parecen en nada a un vencedor, aunque hayan logrado esclavizar bastante más de la mitad de España.

Sin tener en cuenta motivos económicos, que en 1938 no andan lejos de producir el mismo resultado que produjeron en 1918, a los facciosos les consta que en España han sido vencidos continuamente, aunque intenten deducir lo contrario de los avances realizados por tropas extranjeras puestas a su disposición por el fascismo internacional. Vencidos el 19 de Julio, en cuanto el pueblo acogió la sedición en Barcelona, Madrid, Gijón, Valencia, San Sebastián, Málaga, etc. Vencidos el 19 de Julio, al impedirse la sublevación de la flota. Vencidos el 19 de Julio al dejarse sometidos en caso toda España y aislados en Marruecos.

La batalla nacional la perdieron apenas iniciada. La que después va prolongándose con episodios favorables para ellos, es la batalla montada internacionalmente, no por el atrevimiento fascista e contra la vacilación democrática, como se ha dicho: por la decisión totalitaria frente a la confusión de los Estados liberales. A ellos les han ayudado, porque quieren Hitler y Mussolini cercar a Francia y romper el equilibrio mediterráneo; a nosotros nos han abandonado; porque nos atribuyeron una filiación político-social que no tenemos. Y es ahora, al cabo de dos años, cuando la verdad se abre paso. Por un lado, los trece puntos; por el otro, los bombardeos sistemáticos. A nosotros nos descubren y «ellos» se descubren. Los timoratos se enteran, por fin.

Esas son las victorias internacionales que nos reconocen los traidores. Esas son las victorias internacionales que les tienen temblando. Esas son las victorias que pueden ser, que han de ser decisivas. Las otras, las nacionales, las tiene el pueblo clavadas en la historia desde el 19 de Julio de 1936. Y las repetirá, para volverlas a clavar, en cuanto se vuelva a ver frente a los facciosos españoles sin que el fascismo internacional sirva a éstos de parapeto.

Nos explicamos las aprensiones del «caudillo». Y nos explicamos también sus zalemas a Chamberlain. Le interesa mucho que siga al frente del Gobierno británico el único timorato que aun falta por convencer.

(De «El Diluvio»).

CIUDADANO: ¿Quieres prestar un buen servicio a la causa? ¿Quieres ser útil a tus hermanos que luchan en el frente?

Recoge los trozos de ropas usadas que tengas y entrégasos a la Comisión Pro Recogida de Trapos. Con este pequeño sacrificio, habrás realizado una obra eficaz.

Vida municipal

A la sesión celebrada el día 30 de Junio por nuestro Consejo Municipal asistieron el Alcalde camarada Francisco Pons Carreras y los consejeros Santiago, Gaules, Guardia, Ibáñez, Rotger, Srales, Bascuas, López, Villalonga, Camps y Elías, y fueron tomados entre otros, los acuerdos siguientes.

Rechazar de plano la pretensión de la Agrupación de Obreros Carreteros U. G. T. de que se les retribuyan los trabajos de retirada de escombros de la vía pública, procedentes de los refugios en construcción que han venido realizando como prestación personal y exiguas bajo su responsabilidad el cumplimiento de tal obligación.

Tener presente para cuando las circunstancias lo permitan, la solicitud de la Sección de Tabaleros del Sindicato Unico de Trabajadores, de realizar en el Matadero Público algunas obras de mejora.

Dotar al susodicho Matadero de un botiquín de urgencia apropiado a sus necesidades, o ampliar el ya existente.

Conceder al enfermero del Hospital Municipal don Roque Roselló Gómila un aumento circunstancial de veinte y cinco pesetas mensuales y tener presente el ruego que hace dicho empleado de que se nombre enfermero para ayudarle en su cometido.

Ver con sumo agrado la iniciativa del señor Subdelegado Marítimo de Mahón de arbitrar recursos para auxiliar a los niños huérfanos de la España leal y ofrecerle todo su apoyo en el sentido de facilitar asistencia, dentro sus disponibilidades, a los niños que se evacuaran a Mahón por creer que el fin primordial ha de ser el de separar a dichos niños de las zonas más expuestas a los riesgos de guerra.

Expresar el más profundo agradecimiento a la «Llar Catalana» por su donativo hecho de 685 pesetas con destino al fondo pro ancianos e inválidos de este Municipio.

Contribuir con 500 pesetas a la suscripción abierta por dicha «Llar Catalana» a favor de las víctimas del bombardeo de Granollers.

Quedar enterado de la constitución del Comité provincial de Enlace de la U. G. T. y C. N. T. de Baleares, ofreciéndole el apoyo necesario para el mayor éxito de su importante labor a realizar.

Cursar un telegrama de adhesión al señor Presidente del Consejo de ministros, con motivo del magnífico discurso pronunciado el día 18 del actual.

De la Comisión de Hacienda, escrito de la Agrupación de Profesiones de Oficios Varios, solicitando un aumento de diez pesetas semanales sobre el jornal que vienen percibiendo las dos categorías de obreros que se dedican a la limpieza pública.

De la Comisión de Trabajo, instancia de don Bernardo Seguí Orfila, solicitando licencia para abrir una ventana en el frontis de su casa número 57 de la calle de Juan Mir y Mir, con arreglo al plano que acompaña.

De la Comisión general de señores consejeros, moción del consejero señor Elías para que se proceda al derribo del busto de Augusto Miranda, enclavado en el centro del paseo del mismo nombre.

Alcaldía de Mahón

Durante el mes de Junio último se han recibido en concepto de donativos para los Establecimientos de Asistencia Pública y Social de esta ciudad, 743'35 pesetas, complaciéndose esta Presidencia en demostrar a los generosos donantes su mayor agradecimiento, dándoles a la vez las más expresivas gracias, así en nombre propio como en el de los acogidos en los Establecimientos mencionados.

Mahón 2 de Julio de 1938.—El Alcalde, F. Pons Carreras.

ANUNCIO

Jefatura de Transportes Militares por carretera

Queda prorrogado el plazo para la admisión de peticiones solicitando permiso para poder circular los vehículos automóviles con la debida autorización de Guerra hasta el día ocho del actual inclusive, pudiendo hasta dicho día hacerlo sin el mentado requisito.

Mahón 2 de Julio de 1938.—El Jefe de Transportes por Carretera, Mariano Olivares.

Por carecer de licencia de aparato fotográfico

Por la Delegación del Gobierno ha sido impuesta una multa de quinientas pesetas al vecino de esta ciudad, Jaime Sbert Pretus, a quien se comprobó que poseía una máquina fotográfica en su domicilio, para cuya tenencia y uso carecía de la licencia correspondiente fijada en decreto de 10 de Diciembre de 1936.

Sociedad de Obreros Carreteros (U.G.T.)

Convoca Junta General ordinaria para el jueves día 7, a las 9'30 de la noche

Consejo Municipal de San Luis

En sesión celebrada por el Consejo Municipal de mi Presidencia en el día 28 de este mes se tomó el acuerdo de que se proceda a cobranza voluntaria del Repartimiento de Utilidades correspondiente al primero y segundo trimestre del año 1937 en sus dos partes Personal y Real y los contribuyentes forasteros.

Lo cual se pone en conocimiento de los interesados cuyo cobro tendrá lugar el próximo mes de Julio desde el día 10 hasta el día 20 en las oficinas Recaudatorias de este pueblo, calle de Alejandro Jaume número 63, de nueve a una de la mañana los días laborables.

San Luis a 29 de Junio de 1938.—El Presidente del Consejo Municipal, Juan Carreras. 2-2

PÉRDIDA

El martes día 28 de Junio, del auto de Francisco Villalonga (a) «Tica» y en el trayecto de Mahón a Ciudadela, se perdió una caja de cartón de unos 50 centímetros cuadrados con contenido juguetería y rotulada con la dirección Sra. Magdalena Pons, Federico, Hamsó, 21.—Ciudadela.

Se replica a la persona que la encuentre, su pronta devolución a la destinataria en Ciudadela o a la Casa Marolo Cardona en Mahón, entregándosele una gratificación. 2-2

Sociedad General de Alumbrado (Controlada)

El día 5 del corriente se admitirán sacos para la adquisición de cok en las oficinas: plaza Pablo Iglesias 19. 2-2

Eléctrica Mahonesa y Energía Eléctrica (socializadas)

Serrín: Precio pesetas CUATRO el saco en la fábrica del muelle. 2-2

Se alquilaría casita

de recreo, frente al mar, por inmediaciones de Mahón o Villa Carlos. Razón en esta Administración. 2-2

Ateneo Musical

Convoca Junta General para esta noche a las 9'30.

CINE CONSEY

MARTES A LAS 6'30 TARDE

GRAND OSO Y EXTRAORDINARIO PROGRAMA

La comedia de lujo por CONSTAN E BENNET

Cocktail de celos

y el gran film del Oeste, por TOM MIX

El ocaso del terror

Muy pronto... Por fin... lo esperado...

La Nave del Odio

La pretensión de los rebeldes de que sea declarado puerto neutral el de Almería, es inadmisibile. - La sesión de hoy del Pleno del Comité de No Intervención. - Nuevas agresiones de la aviación italo-alemana

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

LEVANTE.—En todos los sectores de este frente ha continuado el intenso combate.

En la zona occidental, las fuerzas al servicio de la invasión extranjera, consiguieron, a costa de muchas bajas, mejorar ligeramente su línea en el sector de (—).

La lucha ha sido también muy dura en la zona oriental, donde nuestras tropas resisten tenazmente la presión enemiga.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

AVIACION

La aviación italiana ha llevado a cabo hoy una nueva agresión contra Gává, en las inmediaciones de Barcelona.

El bombardeo fué realizado por cinco trimotores Savoia-81 que lanzaron 25 explosivos, causando 10 muertos y 25 heridos y la destrucción de algunos edificios.

Un importante servicio policiaco

Valencia 4.—La Subdirección General de Seguridad de Valencia ha facilitado hoy a la prensa la siguiente nota:

«Se ha realizado por varios centenares de agentes un servicio de importancia en las calles de esta capital, efectuando numerosas detenciones de indocumentados y recuperándose gran número de soldados.

Dicho servicio se ha realizado con gran tacto y discreción por parte de los agentes encargados del mismo sin que ocurriera el menor incidente y respondiendo magníficamente el pueblo de Valencia a los requerimientos de los agentes de la autoridad, demostrando con ello una verdadera disciplina férrea cuando se adoptan medidas de esta clase, dictadas exclusivamente para perseguir a los desalectos emboscados e inactivos. Por todo ello, el señor Subdirector se muestra muy satisfecho.»—(S. R.)

El «Times» dice que la retirada de voluntarios está a punto de realizarse

Londres 5.—El «Times» examinando la situación actual, dice que se espera que hoy el Pleno del Comité de No Intervención apruebe el plan de retirada de voluntarios, aprobado ya por el Subcomité. Dicho diario asegura que en breve dejará de ser la guerra española una grave preocupación, puesto que el plan británico hará grandes progresos en el curso de la presente semana.

En cambio, añade, el Gobierno inglés no puede aceptar la propuesta facciosa referente a designar como neutral el puerto de Almería, el cual está unido al resto de la Península por carreteras no muy buenas, y el mismo puerto en sí es insuficiente para un tráfico comercial intenso. De aprobarse esa aspiración de los rebeldes, podría acusarse a Inglaterra de parcialidad.

El «Times» termina diciendo que la retirada de voluntarios está a punto de realizarse.—(S. R.)

Un artículo de Marcelino Domingo

París 4.—L'Ouvre publica un artículo de Marcelino Domingo, contestando a la falsedad dirigida a los republicanos españoles de ser rojos. Marcelino Domingo sostiene que con esta falsa acusación se trata de justificar utilizando este argumento, la agresión contra España.

El artículo expone la verdadera situación parlamentaria, política y social de la República española.—(S. R.)

La prensa francesa y el discurso de Chamberlain

París 4.—La prensa derechista francesa comenta favorablemente el discurso de Chamberlain del sábado.

Por su parte, la prensa de izquierdas destaca la aprobación del discurso del primer ministro inglés por los círculos políticos y la prensa fascista italiana.

Chamberlain ha declarado que una guerra la pierden los que la hacen; pero por qué no ha hablado del «chantaje» de las amenazas de guerra con la cual están ganando los fascistas?

Con su discurso del sábado, Chamberlain ha querido preparar la opinión para su intervención de hoy en la Cámara de los Comunes, en la cual va a justificar la actitud del Gobierno inglés frente a la contestación del cabecilla Franco a los bombardeos de buques ingleses.—(S. R.)

La perfidia de Mr. Chamberlain.

El «premier» dispuesto a negociar con Mussolini el establecimiento de una zona neutral que sería el puerto de Almería

Londres 4.—El Gobierno británico—escribe el redactor diplomático del «Daily Herald»—se apresta a la conclusión de un negocio (Mussolini, Ciano y compañía) que asegure de hecho la acción del general Franco en toda la costa republicana.

Ayer, el Consejo de ministros examinó la sugestión formulada por el duque de Alba en favor de un solo puerto libre. Ninguna decisión definitiva ha sido tomada, pero el acuerdo se ha hecho con la aprobación de Chamberlain, según la cual, esta proposición podrá, quizás con una ligera modificación, servir de base a un acuerdo con el cabecilla rebelde.

Los buques mercantes británicos, severamente controlados, serían autorizados a utilizar un solo puerto republicano para el comercio de mercancías no prohibidas. Todos los otros puertos leales constituirían un territorio prohibido. Si un buque inglés utilizase otros puertos, Franco tiene derecho a hundirlo, incendiarlo o destruirlo sin que se pueda protestar por ello.

En otros términos, el Gobierno de Inglaterra está dispuesto a colaborar con el caudillo insurrecto para un bloqueo efectivo de los puertos gubernamentales con excepción de uno solo. Así, Chamberlain piensa que quizás el general Franco aceptará extender la excepción a dos puertos. El único puerto que los facciosos están propicios a dejar libre al comercio británico es el de Almería. Este es un pequeño puerto, cuyas posibilidades que han sido siempre muy sencillas, han sido reducidas aún por el bombardeo de la flota alemana. Sus comunicaciones ferroviarias con el interior son largas, tortuosas, malas y expuestas a los raids aéreos. Toda tentativa con vistas a autorizarlo para el comercio legítimo que se efectúa actualmente con la zona meridional del territorio republicano, sería muy difícil. De hecho, la excepción que ha sido sugerida, es irrisoria. La aceptación de tal plan equivaldría a aceptar un bloqueo completo. Pero el Gobierno de Gran Bretaña está a punto de tratarlo seriamente. Inútil es decir que Mussolini estaría satisfecho de aconsejar al general Franco aceptar un arreglo basado en su propia sugestión.—(A. E.)

Una nota de la Embajada española en París

París 4.—La Embajada de España comunica:

«Ante la campaña particularmente violenta desencadenada estos últimos días por cierta parte de la prensa parisiense, la Embajada de España tiene que señalar que espera con serenidad la decisión del Tribunal relativa a la restitución al Banco de España, legítimamente representado por su Gobernador, del oro depositado por este Organismo en el Banco de Francia.

La Embajada, fiel a la prudente reserva de la que no espera separarse, no quiere contestar a las polémicas de los periódicos en cuestión, que el asunto del depósito de oro está actualmente en suspenso ante la justicia extranjera, hacia la cual, está animada el respeto que le es debido. Por esa razón y en consideración al estado en que se encuentra actualmente el asunto, la Embajada se cree obligada a dirigirse con energía contra las amenazas pronunciadas a este respecto por un general faccioso.

La Embajada de España se limita a esperar con gran interés la decisión que se dará a este litigio que es susceptible de tener grandes consecuencias, a la vez sobre las condiciones de existencia del pueblo español, sobre el prestigio y el crédito de ciertas instituciones bancarias y sobre el establecimiento del derecho.»—(A. E.)

Más «voluntarios» a Sevilla

Tangér 4.—El buque italiano «Fienze» que hizo escala en este puerto, ha salido hoy para Sevilla. Los hombres que venían a bordo son «voluntarios» y los que han descendido a tierra son aviadores y conductores de tanques; el resto no se le dejó desembarcar con el pretexto de que se trataba de heridos.—(A. E.)

El traidor Cedillo rodeado por las tropas federales

México 4.—El ministro de Defensa Nacional comunica que el refugio del general Cedillo, ha sido descubierto en el Cerro Palos Colina que forma parte del Macizo de Huastera entre los Estados de Tamaulipas y Coahuila. Las tropas federales rodean la colina, privando de todo abastecimiento al general Cedillo y los 5 partidarios que se encuentran con él.—(A. E.)

La guerra totalitaria que hacen los japoneses causa millones de víctimas

Hong Kong 4.—Nueve aviones de bombardeo japoneses han sobrevolado la ciudad de Swatou ayer tarde lanzando cerca de 100 torpedos aéreos en el puerto y la ciudad.

La mayor parte de las bombas han caído sobre los barrios populares donde han hecho una verdadera carnicería.

Según las primeras noticias, hay más de 1000 víctimas; entre los muertos se encuentran centenares de mujeres y niños.

Esta mañana los aviones nipones han bombardeado de nuevo Swatou. El raid ha durado dos horas. Varios centenares de personas han resultado muertas.

Mientras los aviones lanzaban sus bombas, los buques de guerra japoneses disparaban sin descanso contra los alrededores de la ciudad.—(A. E.)

La ruptura de un dique al Norte de Yang-Tse

Tokio 4.—Se anuncia la ruptura de un dique al Norte de Yang Tse, a unos veinte kilómetros de las fortificaciones de Matoung.

Una formidable masa de agua selanzó hacia los lagos Pehu y Houaou.

La importante región estratégica que constituye la llanura situada entre el río y las colinas al Suroeste de la provincia de An-Houei, corre el riesgo de ser convertida en una inmensa superficie de agua.—(A. E.)

El acuerdo angio-alemán sobre las deudas austriacas

París 4.—El viernes en la Cámara de los Comunes sir Jhon Simon anunció la conclusión de un acuerdo angio-alemán respecto a las deudas austriacas. Según este acuerdo, Alemania asegura el servicio de los empréstitos austriacos pero obtiene como contrapartida la reducción de las tasas de interés del empréstito Dawes de 7 a 5 por ciento y el empréstito Young del 5 y medio al 4 y medio por ciento.

La oposición crítica vivamente este acuerdo que da ciertas ventajas personales a la Gran Bretaña con perjuicio de las obligaciones extranjeras.

El «News Chronicle» escribe:

Otros países que han compartido nuestra responsabilidad en el momento en que los empréstitos fueron acordados, son obligados a defender por sí solos sus intereses. Así el acuerdo terminado en el dominio financiero, es un ejemplo más del abandono del sistema colectivo, abandono que no ha cesado de empañar las relaciones internacionales en el curso de estos últimos años.

Berlin, naturalmente, se alegra del acuerdo y felicita el «realismo» de Londres.

Los medios dirigentes de Washington, no ocultan su descontento por este nuevo abandono de Chamberlain a la solidaridad internacional.

Los medios diplomáticos observan que Cordell Hull se ha colocado en el terreno del derecho internacional y continúa exigiendo el reconocimiento entero y formal de las obligaciones contraídas por Austria.—(A. E.)

El referéndum relativo al Código Penal Federal de Suiza

Ginebra 4.—A pesar de que los ciudadanos en el referéndum relativo al Código Penal Federal solo han votado una pequeña proporción (el 55 por ciento de los electores), dicho Código Penal ha sido aprobado.

En el referéndum los ciudadanos suizos aparecieron divididos. Por un lado están los partidarios de las prerrogativas y por otro los partidarios de una justicia única para toda la Confederación suiza. Entre estos últimos se encontraban los socialistas, los elementos de izquierdas y también, aunque por otras razones, las extremas derechas.